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大阪府生協連　2024年度第6回理事会議事録

○開○催○概○要
Ⅰ．日　　時� 2025年 3 月13日（木）
� 15時00分～16時42分
Ⅱ．場　　所� 大阪府社会福祉会館 3階 301会議室
Ⅲ．出 席 者

⑴　理事（総数23名中、17名出席、 6名欠席）
　・・会 長 理 事　大江桂子
　・・副会長理事　柴橋圭介、勝山暢夫
　・・専 務 理 事　中村夏美
　・�・�常 任 理 事　石原淳、田邊新庫、谷川英子、

羽多野宏子、藤井貴浩、森本秀友
　・�・�理　　　事　今口朋、木下高志、桐田剛至、

立花紀子、椿原雅子、中川恵、西田紀子、
　　（欠席：�金津正明、久保幸雄、近藤真澄、藤井

優、松田忍、薮内剛）
　　〈テレビ会議による出席理事〉
　　谷川常任理事：�医療福祉生協おおさか事務所

から
　　今口理事：�大阪みなみ医療福祉生協事務所か

ら
　　中川理事：日鉄大阪生協事務所から
⑵　監事（総数 3名中、 1名出席、 2名欠席）
　・・特 定 監 事　鷲嶺奈緒子
　　（欠席：小寺峰志、山口雄司）
⑶　陪席　・・事務局長　栗山光一郎
　　　　　・・事 務 局　奥州弘明
Ⅳ．議　　長� 大江会長理事
Ⅴ．議事の経過の要領との結果

　定刻になり、中村専務理事より、本理事会はテ
レビ会議システムを用いて開催する旨、会場出席
者とテレビ会議出席者を確認し、当生協のテレビ
会議システムは、出席者の音声と画像が即時に他
の出席者に伝わり、適時的確な意見表明が互いに
できる仕組みとなっている旨が説明され、総数の
過半数以上の出席をみたので、理事会の議決要件
を充足した旨を告げ、開会を宣した。
　続いて、大江会長理事が議長として挨拶し、議
事を進行した。

○審○議○事○項
1 　第64回通常総会の件

　中村専務理事及び栗山事務局長より、「2025年度

活動方針（ 2次案）」「役員選任に関する役員定数及
び会員生協への推薦依頼等」「なにわフードバンク
しっかり食べや（仮称）加入」「議事日程等」につい
て提案がされた。
　また、中村専務理事より当日追加議題として、
2025年度第 5回理事会の日程を下記の通り変更する
旨提案された。
　討議の結果、「2025年度活動方針（ 2次案）」につ
いては、第 7回理事会で最終確認することが承認さ
れた。
　また、「役員選任に関する役員定数及び会員生協へ
の推薦依頼等」「なにわフードバンクしっかり食べや
（仮称）加入」「議事日程等」「2025年度第 5回理事会
日程の変更」については、提案通り、全員異議なく
承認された。

変更後 変更前
2026年 3 月19日（木） 2026年 3 月12日（木）

2 　ユニヴ・ライフ株式会社との保険契約の件

　栗山事務局長より、2025年度の会議や学習会、行
事等の参加者への傷害保険並びに賠償責任保険を、
ユニヴ・ライフ株式会社を代理店に契約する旨提案
がされた。
　討議の結果、この件については柴橋副会長理事、
森本常任理事が特別利害関係理事にあたるため議決
に加わらず、他の全員が提案の通り、異議なく承認
された。

3 　日本生協連関西地連運営委員の推薦の件

　中村専務理事より、日本生協連関西地連からの要
請を受け、地連運営委員会委員の改選に伴い、次期
運営委員 4名の推薦について、大阪いずみ市民生協、
おおさかパルコープ、大阪よどがわ市民生協、大阪
府生協連から各 1名の推薦を要請し、当該会員生協
から選任された候補者を関西地連に推薦することが
提案された。
　討議の結果、提案の通り、全員異議なく承認された。

4 　こくみん共済coop大阪推進本部からの後援
名義使用に関する要請の件

　中村専務理事より、こくみん共済coop大阪推進本
部からの要請を受け、同生協が実施する「第41回子
ども絵画コンクール」を後援し、大阪府生活協同組
合連合会賞を交付する旨提案がされた。
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　討議の結果、提案通り、全員異議なく承認された。
　なお、田邊常任理事より、「子ども絵画コンクー
ル」の実施経緯や昨年の状況について紹介された。

○報○告○事○項
　報告事項に関して下記の報告がされ、全員異議な
く、確認された。
　なお、報告事項1.2025年新年講演会に関して、椿
原理事、田邊常任理事より補足説明がされた。
　中村専務理事より、欧州協同組合視察研修への参
加者の紹介、および参加費用等に関する大阪府生協

連からの補助の実施はなかった旨報告があった。
　勝山副会長理事より、日本生協連役員改選にあた
り中村専務理事を理事として推薦することを次回理
事会で提案予定であること、日本生協連理事会が先
に開催されることから推薦手続きをすすめること、
次回理事会では事後承認となる旨説明があった。
　以上、本日のテレビ会議システムを用いた理事会
は終始異状なく、すべての議事が終了したので、議
長は16時42分閉会を宣した。
　上記議事の経過要領及び結果を証するため本議事
録を作成し、出席理事及び出席監事は全員記名押印
する。

報告事項 報告者
【大阪府生協連】
1 ．2025年新年講演会 栗山
2．分野別会議 栗山
3．各委員会
　⑴組織活動委員会 立花理事
　⑵生協大会実行委員会 栗山
　⑶ジェンダーフォーラム協議会 西田理事
　�文楽・コンサート実行委員会 椿原理事
　�大規模災害対策協議会 森本常任理事
　�健康チャレンジ実行委員会 栗山

※�以下の事項は文書報告扱いとさせていただきます。質疑については当日時間を設けます。
【大阪府生協連】
4 ．�大学生協向け「新社会人のためのお金のセミナー」
【日本生協連、他生協等】
5 ．日本生協連第 3回県連活動推進会議
6．関西地連第 4回運営委員会
7．関西地連大規模災害対策連絡会
【会員及び友誼団体等】
8 ．消費者支援機構関西 (KC's)
9 ．なにわの消費者団体連絡会
10．全大阪消費者団体連絡会
11．おおさか災害支援ネットワーク (OSN)
12．�第 6 回くらしクリエイトフォーラム in関西
13．第22回ワン・ワールドフェスティバル
14．OCoNoMiおおさか
15．�第 6 回新法人フードバンク設立事務局会議・第 2回新法人フードバンク設立準備会
【行政等】
16．�大阪府消費生活協同組合優良役職員知事表彰授与式
17．�第26回近畿農政局と近畿地区生協府県連協議会との意見交換会
18．大阪府食育推進ネットワーク会議
19．大阪みどりのトラスト協会
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「～おおさかまるごと～健康チャレンジ2024
ゴール集会」を開催しました

　 2月27日（木）13時より、大阪府立男女共同参画・青少年
センター（ドーンセンター）にて「～おおさかまるごと～健
康チャレンジ2024ゴール集会」を開催し93名が参加しました。
　「～おおさかまるごと～健康チャレンジ」は、医療福祉生
協と大阪府生協連で実行委員会を作り、生協組合員、町会
や学校等、地域の方に参加を呼びかけ、健康づくりの活動
として取り組んでいます。
　「運動」「食」「口の健康」「脳」「禁煙・節酒」「快適な睡
眠」「肥満の改善」「私の健康法」「ジュニアチャレンジ」の
9つコースから、参加者が好きなコースにエントリーし目
標設定します。10月・11月の 2ヶ月間に各自でチャレンジ
し、その結果報告書を生協に提出いただいた方には参加賞
を、グループ（ 5名以上）でエントリーし全員が報告書を
提出いただくとグループ賞を進呈しています。
　はじめは個々の生協で取り組んでいたものを2016年度か
ら大阪全体での取り組みとして行っており、今年度は全体
の参加目標16,000人を上回る16,867人と、過去最高の健康チャレンジャー参加がありました。
また、グループ参加者も11,000を超えました。
　ゴール集会では、医療福祉生協おおさか東大阪生協病院　管理栄養士の小松知子様による「す
こしお」学習会が行われ、チェックシートで自分の塩分摂取傾向を確認したり、減塩のとりく
みなどを学んだりしました。
　次に健康チャレンジまとめ報告が行われ、学校・学童・保育園世代への広がり、インターネッ
トでの申込が増加していることが報告されました。
　その後のグループ交流では、各生協での健康チャレンジのとりくみ事例や、「すこしお」の実
践などを交流しました。
　最後に、お楽しみ抽選会を実施し、来年度の健康チャレンジも多くの参加で盛り上がること
を確認して閉会しました。

「すこしお」学習会

グループ交流でとりくみ事例の交流

お楽しみ抽選会
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令和 6 年度大和川・石川
クリーン作戦に参加しました

　2025年 3 月 2 日（日）、大和川水環境協議会主催の「大和川・石川クリーン作戦」が実施され

ました。これは、大和川・石川等流域において、河川美化や愛護の意識を高め、水質改善を図

ることを目的として、平成 8年度から住民、企業等と行政が連携して行ってきた河川清掃活動

です。流域各地66会場で開催され、全体で毎年 2万人を超える参加があります。

　OCoNoMiおおさか（大阪府協同組合・非営利協同セクター連携協議会）としても協賛して

おり、協賛品の提供や清掃活動への参加を行っています。

　当日は雨が心配される中なんとか天候も持ち、OCoNoMiおおさか構成団体からは 7団体13

名が参加して、清掃活動に汗を流しました。また、大阪府漁業組合連合会、大阪労働者福祉協

議会から協賛品を提供いただきました。

　継続することで、確実に大和川・石川の水質改善や美化につながっています。今後も引き続

き参加を広げていきます。

大阪市住吉区吾彦大橋会場 大阪市住吉区遠里小野橋会場

大阪市平野区明治橋会場 堺市大和川会場
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第26回近畿農政局と近畿地区生協府県連 
協議会との意見交換会を開催しました

　 3月 3日（月）農林水産省近畿農政局と近畿地域等の生協府県連で構成する近畿地区生協府

県連協議会との意見交換会が開催されました。この意見交換会は、農林水産省の食や農を中心

とした政策・施策についての意見交換を目的に、1998年より年 1回定期的に開催し今年で26回

を迎えました。

　初めて大阪での開催となり、近畿ろうきん肥後橋ビルの会議室とオンラインのハイブリッド

で、会場38名、オンライン18名、計56名の参加となりました。

　今年は近畿農政局より「食料・農業・農村基本計画の検討状況」「米の需給状況」に関する情

報提供があり意見交換しました。また、近畿地区生協より、「『我らよどがわ縁農隊』の活動に

ついて」（大阪よどがわ市民生協）、「産直さくらこめたまごと飼料米について」（京都生協）、

「2024年度日本酒プロジェクト活動報告」（滋賀県立大学生協日本酒プロジェクト）の 3生協の

活動事例報告がされ、意見交換をおこないました。

［日　　時］� 2025年 3 月 3 日（月）　14：00～16：30

［場　　所］� 近畿ろうきん肥後橋ビル 4階会議室とオンライン（ZOOM）のハイブリッド開催

［参 加 者］� 【会場】近畿農政局 5名、滋賀県立大学生協 6名、京都生協 1名、ならコープ 2

名、わかやま市民生協 1名、大阪よどがわ市民生協10名、大阪大学生協 1名、府

県生協連12名、計38名

【オンライン】�近畿農政局 1名、京都生協 1名、ならコープ 4名、おおさかパルコープ 1名、関

西大学生協 3名、府県生協連 8名、計18名

［内　　容］� ※敬称略

⑴開会挨拶

　大阪府生協連会長理事　　大江　桂子

　近畿労働金庫営業推進部地域共生推進室長　　東中　健悟

　農林水産省近畿農政局長　　相本　浩志

⑵近畿農政局から情報提供、意見交換

　①「食料・農業・農村基本計画の検討状況」近畿農政局長　相本浩志

　②「米の需給状況」近畿農政局生産振興課長　水田陽介

⑶近畿地区生協から取り組み事例報告、意見交換

　①「『我らよどがわ縁農隊』の活動について」

　　大阪よどがわ市民生協　組織部統括　前田倫男

　②「産直さくらこめたまごと飼料米について」

　　京都生協　店舗商品部　地産地消推進担当　松岡健治
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　③「2024年度日本酒プロジェクト活動報告」

　　滋賀県立大学生協　日本酒プロジェクト学生　谷田紗矢・堀田梨紗・磯貝美和・久恒将

�閉会挨拶

　滋賀県生協連専務理事　森井　徹

滋賀県立大学生協　日本酒プロジェクト学生
谷田紗矢・堀田梨紗・磯貝美和・久恒将

当日会場の様子

農林水産省　近畿農政局
相本浩志局長

大阪よどがわ市民生協組織部
前田倫男統括

近畿農政局生産部生産振興課
水田陽介課長

京都生協　店舗商品部
松岡健治地産地消担当
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一般社団法人「なにわフードバンク 
“しっかり食べや”」が設立されました

　 4月 1日、一般社団法人「なにわフードバンク“しっかり食べや”」が設立されました。
　なにわフードバンク“しっかり食べや”は、大阪の食に関わる団体が協同の力を寄せ合い、
関係諸団体とも連携し大阪府下全エリアを活動対象とするフードバンク法人です。
　〈加盟法人〉　※2025年 6 月に正式加盟される法人も含みます。

大阪いずみ市民生活協同組合、生活協同組合おおさかパルコープ、
大阪よどがわ市民生活協同組合、大阪府生活協同組合連合会、
グリーンコープ生活協同組合おおさか、大阪府農業協同組合中央会、
大阪府漁業協同組合連合会、大阪府森林組合、
特定非営利活動法人ちいさいほいくえんみんなの里

　フードバンクとは「まだ食べられるのに捨てられてしまう食品」を必要としている人々に届
ける活動、またはそうした活動を行う団体を意味します。日本国内で大量に破棄されてしまう
「もったいない食品」の食品ロスを削減し、様々な事情で、食に困っているこどもたちや、若者
たち、一人親家庭などの生活困窮者の支援を同時に行う社会貢献活動です。日本国内だけでな
く、世界中で広がっている社会課題解決のための取り組みです。
　なにわフードバンク“しっかり食べや”では、大阪府下での、こども食堂運営団体、こども
の居場所づくり運営団体、一人親家庭支援団体等への中間食支援としてのフードバンク活動を
推進します。
　そのために、生活困窮者支援団体、社会福祉協議会、母子生活支援施設等とも連携し、我が
国の困窮者対策と食品ロスの有効活動をつなぐ、「もったいない」から「ありがとう」へ、をス
ローガンに、みんなに感謝される活動を推進します。
　みなさんも「もったいない」から「ありがとう」への活動にぜひご参加ください！
　【ホームページURL】：https://naniwa-foodbank.com/
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 大阪府生協連ジェンダーフォーラム協議会

サラダボウルサラダボウル
　～ひとりひとりが輝いて～　～ひとりひとりが輝いて～

ジェンダーフォーラム協議会内学習会報告
社会保険労務士の視点から学んで気づいたこと

� 大阪よどがわ市民生活協同組合

� 理事　岩城　江美子

　今年度のジェンダーフォーラム協議会の活動は「男性の幸福度　男性からみたジェンダー平
等」をテーマに進めているところです。
　 1回目は昨年11月14日に京都大学伊藤公雄教授の「男性学」について動画配信での学習を行
い、今回 3月 6日の協議会の中で社会保険労務士の上温湯さんを講師としてお迎えしての学習
会となりました。
　学習の主な内容としては、「多様な働き方を実現するために実施すべき事項」でした。政府は
2019年、少子高齢化による労働力・人手不足を解消するため女性・高齢者等に積極的に働いて
もらうため「働き方改革」を打ち出しました。かつて日本人の働き方がエコノミックアニマル
と揶揄されたブラックな企業文化の時代がありました。そんな働き方そのものが健康の確保だ
けでなく仕事と家庭の両立を困難にし、少子化や女性のキャリア形成を阻む原因となり男性の
家庭参加を阻む原因になっていましたが、ワークライフバランスが改善されれば女性や高齢者
が仕事に就きやすくなり労働参加率も向上すると考えられると先生は言います。そして働き方
改革とともに「魅力ある職場づくり」も進められ、多様な人材が経験を活かし生き生きと働け
て、個人の価値観に対応できるよう企業側が考え働かせ方を変え、働きやすい環境にするため
に労働問題の専門家である社会保険労務士が支援しているということです。
　昨今、介護離職を余儀なくされるケースも増えていますが、そういった事例も会社側が働か
せ方を検討、業務の割り振り方や賃金体系の構築をすることで当事者が働き続けられるよう寄
り添うことができます。これは正しい評価システム（人材活用システム）といわれ、短時間で
も戦力になってもらえ、周りに伝わると企業のイメージアップにも繋がります。
　実は「男性の生きづらさ・男性学」とどう関係するのか？と学習した当初私は全くピンときて
いませんでした。ですが、自生協に提出する報告書を作成していた時に、ジェンダーの問題を
ぶつ切りに考える自分の思考癖に違和感を覚えたのです。健康な男性だから、高齢だから、子
育て中だから、介護をすることになったから、体が不自由だから…ではなく、それぞれの生き方
や生き様を認めて、お互いを尊重し合い妥協点をみつけることが大事だったのです。「どんな人
でも誰かの役に立つ、あなたの強みが誰かの役に立つ」、こう考えると多様性が受け入れやすく
なる、とのことでした。働き方は暮らし方そのもの、働き方が変われば暮らし方が変わる…まず
は身近なところから、とのことです。最後に、ある新聞の記事の中でシングルマザーの演出家の
方がジェンダーギャップについて書かれた言葉に納得しましたので紹介して結びとさせていた
だきます。「ジェンダーの問題は女性問題でなく男性問題か、いえ、これは社会問題です」。
　今回の学習会で視点を変えて考える大切さに気づかせていただきありがとうございます！
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4 月

2 日㈬	 関西地連第 5回運営委員会・日本生協連総会議案検討会議
4日㈮	 健康チャレンジ実行委員会
8日㈫	 消費者支援機構関西（KC’s）差止訴訟検討委員会
9日㈬	 第 3 回文楽・コンサート実行委員会
9日㈬	 消費者支援機構関西（KC’s）常任理事会
15日㈫	 会報発行
16日㈬	 第 2 回生協大会実行委員会
21日㈪	 OCoNoMiおおさか第31回幹事会
23日㈬	 なにわの消費団体連絡幹事会
24日㈭	 消費者支援機構関西（KC’s）理事会
25日㈮	 監事会
25日㈮	 なにわフードバンク“しっかり食べや”理事会

5 月

2 日㈮	 健康チャレンジ実行委員会
9日㈮	 消費者支援機構関西（KC’s）差止訴訟検討委員会
14日㈬	 消費者支援機構関西（KC’s）常任理事会
15日㈭	 第 7 回理事会
19日㈪	 CASA監事会
20日㈫	 消団連理事会
21日㈬	 第 3 回生協大会実行委員会
21日㈬	 なにわの消費団体連絡総会
21日㈬	 なにわフードバンク“しっかり食べや”事務局会議
28日㈬	 第 6 回組織活動委員会
29日㈭	 消費者支援機構関西（KC’s）理事会

6 月

3 日㈫	 OCoNoMiおおさか第32回幹事会
4日㈬	 消費者支援機構関西（KC’s）差止訴訟検討委員会
6日㈮	 健康チャレンジ実行委員会
9日㈪	 消費者支援機構関西（KC’s）常任理事会
13日㈮	 第75回日本生協連総会
18日㈬	 なにわの消費団体連絡幹事会
19日㈭	 第 8 回理事会・第64回通常総会・第 1回監事会
24日㈫	 なにわフードバンク“しっかり食べや”理事会
26日㈭	 消費者支援機構関西（KC’s）理事会
28日㈯	 消費者支援機構関西（KC’s）2025年度総会


